



PROTOKOLL

DER

119. LANDSGEMEINDE VOM 25. MAI 2017 IN DOMDIDIER

1. Eröffnung der Versammlung

Nach der Begrüssung von Präsident Elian Collaud (nachfolgend E.C.) ist die Landsgemeinde eröffnet.
Es ist 10.00 Uhr.

Um mit der Tradition zu beginnen, erhebt sich die Versammlung und stimmt unter der Leitung von Médard Borgognon die 1. Strophe des Liedes von Abbé Bovet „Le vieux chalet“ an,

E.C. begrüsst folgende Gäste:

- Christian Pillonel, Kantonalpräsident des FTV
- Nicolas Kilchoer, Oberamtmann des Broyebezirks
- Jean Krebs, Präsident des Generalrates der Gemeinde Belmont-Broye
- Benoit Jungo, Präsident des Turnverein Domdidier
- Edmond Fragnière, Vorstandsmitglied der Eidg. Turnveteranen-Vereinigung und Präsident RRGV
- Pierre Cottier, Mitglied ZK groupe vaudois
- Daniel Neyroud, Mitglied ZK groupe vaudois
- J.-Claude Mottaz, Ehrenpräsident groupe vaudois
- Bernard Jordan, Gründungsmitglied des TV Domdidier und Doyen der Versammlung
- die beiden Ehrendamen

Entschuldigt haben sich:

- Urs Tanner, Zentralpräsident der Eidgenössischen Turnveteranen-Vereinigung,
- Benoît Gisler, Abteilungsleiter des Sportamtes des Kanton Freiburg,
- sowie 17 TurnveteranInnen.

2. Ernennung der Stimmzähler

Emile Progin und Harald Waeber sind Stimmzähler der Versammlung
Anwesend sind 94 Mitglieder und die Mehrheit ist 48.

Das Wort wird erteilt an Jean Krebs, Präsident des Generalrates der Gemeinde Belmont-Broye und überbringt uns die Grüsse des Gemeinde- und Generalrates von Domdidier und stellt uns die neu fusionierte Gemeinde vor.

3. Protokoll der Landsgemeinde 2016 in Muntelier

Das Protokoll wurde den Gruppenchefs zugestellt und zusätzlich ist es auf der Internetseite des Freib. Turnverbandes (www.ffg-ftv.ch) unter Veteranen publiziert.

Ohne Bemerkungen und mit Applaus, wird es genehmigt.

E.C. dankt dem Verfasser Rémy Cantin.

4. Mutationen; Aufnahmen, Austritte, Streichungen

Gemäss der Delegiertenversammlung des FTV vom 05. November 2016 in Charmey, 5 VeteranInnen haben die Aufnahme in den Verband der Freiburger Turnveteranen gewünscht.

Es sind dies:

- Edith Athanassiadis, Domdidier
- Laurend Godel, Domdidier
- Marc Fontana, Fribourg-Ancienne
- Alain Morand, Fribourg-Ancienne
- Jakob Nussbaumer, Grolley

7 Mitglieder haben den Austritt aus dem VFTV verlangt, was wir sehr bedauern,

Es sind dies:

- Gérald Aebischer, Broc
- Pierre Butty, Romont
- Jean Clerc, Sâles
- Gilbert Jaquet, Vuadens
- Roland Masotti, Broc
- Henri Richoz, Villaz-St-Pierre
- Jakob Schwander, Kerzers

Dieses Jahr wurden keine Streichungen vorgenommen.

Wir mussten leider 8 Todesfälle zur Kenntnis nehmen.

Unsere Vereinigung zählt 395 Mitglieder, davon sind 278 als Eidg. TurnveteranInnen gemeldet.

E.C. dankt dem Sekretär Rémy Cantin (R.C.) für diese Informationen.

Christian Pillonel, Präsident des FTV gibt uns durch seine Anwesenheit die Ehre. Er überbringt uns die Grüsse des Zentralvorstandes und informiert über die Tätigkeit des Freiburgischen Turnverbandes.

5. Ehrung der Verstorbenen

Die Versammlung erhebt sich bei besinnlicher Musik. R.C. liest uns ein Gedicht von Charles Péguy und leitet anschliessend zur Ehrung unserer 10 verstorbenen Mitglieder ein und spricht den Familien, Verwandten und Bekannten unser tiefempfundenes Beileid aus.

Als Zeichen unserer Anerkennung und Dankbarkeit wird eine Kerze angezündet und jedem Verstorbenen eine Rose gewidmet:

- Michel Girard, Ursy
- René Holy, Kerzers
- Ruth Locher, Ursy
- Alfred Stettler, Muntelier
- J.-Marie Surchat, Romont
- Marinette Friedly, Freiburg
- Jacqueline Schuwey, Bulle
- Sylvie Hartmann, Bulle
- Lina Murith, Bulle
- Arnold Spicher, Düringen

R.C. dankt der Versammlung und bittet Platz zu nehmen.

6. Bericht des Präsidenten

Zur Einleitung dankt E.C. den Mitgliedern für ihre Anwesenheit an diesem Feiertag. Er sagt, dass wir einmal über das Datum diskutieren könnten, da nicht alle mit dem Auffahrtstag glücklich sind. Der Präsident informiert über das vergangene Jahr und dankt den Mitgliedern des Vororts und den Personen welche für den Verband der Veteranen arbeiten. Gleichzeitig macht er einen Aufruf an die Gruppenchef zur Uebernahme des Vororts für die Jahre 2019-2020-2021.

Das Wort wurde dem Präsidenten des TV Domdidier Benoît Jungo gegeben. Er überbringt die Grüsse des Vereins und dankt gleichzeitig für die Anwesenheit anlässlich der 75 Jahrfeier des Vereins, welche das ganze Jahr über gefeiert wird.

7. Finanzen

Die Verantwortliche der Finanzen M.-France Lamon (M.F.L.) unterbreitet uns den Bericht 2016. Die Rechnung schliesst mit einem Gewinn von Fr. 1'940.30

Das Wort wurde den Rechnungsrevisoren des TV Domdidier gegeben. Letztere haben am 13. Februar 2017 den Finanzbericht überprüft und schlagen der Versammlung den Bericht zu genehmigen und der KassiererIn und dem Vorort Entlastung zu erteilen.

Betreffend den Finanzbericht und den Revisorenbericht wurde das Wort nicht verlangt, der Präsident E.C. beantragt diese Berichte mit Applaus anzunehmen.

8. Versammlung der Eidg. Turnveteranen in Montreux

E.C. informiert über den Ort und die Abwicklung der Veranstaltung. In Bezug der Organisation der Uebernachtung ist dies nicht top.

Unser Mitglied Edmond Fragnière ist Mitglied des Zentralvorstandes der Eidg. Turnveteranen-Vereinigung. Edmond überbringt uns die Grüsse des Zentralvorstandes und im speziellen die Grüsse des Zentralpräsidenten. Er gibt einige Informationen über die Jahre 2016-17 der Eidg. Turnveteranen-Vereinigung.

9. Bestimmung des Ortes der Landsgemeinde von 2018

Wie dies bereits informiert wurde, findet die Landsgemeinde 2018 in Châtel-St-Denis statt. Das Datum vom 10. Mai 2018 wird von René Pilloud bestätigt, welcher sich freut uns zu empfangen. Für 2019 sind die Türen offen.

Wir haben die Ehre bei uns den Oberamtmann der Broye Nicolas Kilchoer zu begrüessen. Er überbringt uns die politischen Grüsse des Bezirks und des Kantons. Besten Dank für die löblichen Worte an die Versammlung und allen unseren Mitgliedern.

10. Verschiedenes

R.C. ruft den Gruppenchefs in Erinnerung, dass es sehr wichtig ist, dass sie den Vorort über sämtliche Änderungen in ihrer Gruppe, vor allem Adressänderungen und Todesfälle auf dem Laufenden halten.

Das Wort wird nicht mehr verlangt.

11. Ehrungen

R.C. macht einen Hinweis auf das Reglement zur Uebergabe der Ehrenbecher. Dieses Jahr haben 5 Mitglieder Anrecht auf den Ehrenbecher. Es sind dies:

Marianne Krattinger, Düringen
Charles Chuard, Cugy
Bernard Pittet, Cugy
Marcel Richot, Ursy
Erwin Schnarrenberger, Tafers

Für die 80 jährigen und ältere, beginnt R.C. mit den Tagesältesten.

Die Doyenne Marcelle Bussard, Bulle, 1933, und der Doyen Bernard Jordan, Domdidier, 1925, werden als Tagesälteste begrüsst.

Vierzehn 80 jährige und mehr können die Ansteckblume und eine Flasche Wein in Empfang nehmen, es sind dies:

- Moritz Siegenthaler, Kerzers, 1937
- René Pache, Châtel-St-Denis, 1937
- François Molleyres, Cugy, 1937
- Anton Krattinger, Düringen, 1937
- Michel Bussard, Bulle, 1937
- Edgar Bula, Muntelier, 1937
- Jacky Bochud, Châtel-St-Denis, 1937
- Guy Collaud, Domdidier, 1936
- Gérard Dousse, Romont, 1935
- Guy Collaud, St-Aubin (1935)
- Jean Chardonnens, Domdidier, 1935
- André Morel, Fribourg (1933)
- Albert Mauron, Düringen, 1933
- Emile Progin, Domdidier (1932)

Alle diese Turner werden vom Präsidenten beglückwünscht und von der Versammlung gefeiert.

Bevor dem Abschluss der Versammlung, E.C. dankt der Sektion Domdidier sowie der Gemeinde Belmont-Broye welche den Ehrenwein spendet. Das Wort wird an Médard Borgognon, Tagespräsident, gegeben zur Information über das weitere Vorgehen der Tagung.

Das Schlusslied wird vom Zeremonienmeister Médard angestimmt.

Schluss der Versammlung um 11.28 Uhr

Für das Protokoll:
Der Sekretär:

Rémy Cantin